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———天海告别中超，球员前途未卜

到了不得 不 说 再 见 的 时

刻 ，心中有遗憾与亏欠 。 亏欠 ，

是对队员们的 。 过去的一段时

间 ，力保稳定 ，寻求帮助 ，奔走

呼吁……我和我的团队几乎没

有休息 ，也没有报酬 ，但都是我

们发自内心愿意做的。

我老婆看着越来越大的压力

在折磨我，也曾经问我，为什么还

要这么去拼。 这个问题的答案其

实很复杂，我的职责，我对这支球

队的感情， 我对天津足球的感情

等，都是原因，但是我对我老婆的

回答只提到了一条———为了球队

里的“孩子”有球踢。

作为一支中超球队，我们的

体系中有着多名有潜力的优秀

球员，这些球员怀揣着对足球的

热情和梦想，付出了常人很难想

象的代价，成为职业球员。

从1月8日到今天，球员做了

他们能做的 ， 我也做了我能做

的。 感谢所有球员、工作人员、教

练，他们在这个过程中从来没有

过抱怨和埋怨。 在如今的足球环

境下，球员们欠薪四个月依然坚

持完成训练， 完成自己的工作，

你没法指责他们。

球队就这样没有了，可能有

些球员能够找到下家，但是大部

分球员再找到球队非常困难，未

来也将充满了变数，甚至可能就

此断送了自己的职业球员生涯，

这不仅是他们本人的灾难，也会

牵扯到背后数十个家庭。

一些梯队孩子的家长可能会

慢慢灰心， 这会给他们的未来造

成非常大的影响。 他们因为自己

的孩子进入梯队而自豪， 如今球

队解散了，一定会非常扫兴，垂头

丧气。如果总是“我送孩子踢球，结

果球队说不定哪天解散了”，他们

慢慢对中国足球也就没兴趣了。

所以，我想如果我能够为大

家争取更多的时间，就可能为这

些孩子争取更多的生存空间。 我

所做的一切，就是希望球队能够

走下去，哪怕是超出我职责和能

力范围的工作。 作为两个孩子的

母亲， 我老婆听了我的理由后，

就再没问过我这类问题，一直在

默默地支持我、照顾我。

身为副总经理 、 教练组组

长 ， 我还有很多善后工作去处

理，都会尽力去做好。 我之前也

跟所有人讲过，我会把最后一个

队员送走后再离开。

李玮锋：家长慢慢会对中国足球灰心

从2016年中甲冠军到2017年中超

季军，再到2018年亚冠八强，跌跌撞撞

的2019年保级成功，本来以为没有更难

熬的日子了， 熬过去就没什么大不了

的，在2020年我们还是走到了终点。 仔

细想想这四年，我们一起经历了真的太

多太多，也许正是因为曾经的同甘共苦

才有了这样一支凝聚力超强的球队。

不记得说过多少遍这些球员是我

见过的最可爱的人， 他们无所畏惧，他

们风雨同舟，他们团结且坚定，这种感

情和信念才是足球里最宝贵的东西，喜

欢上这样一群不离不弃的球员，才是最

幸福的事情。 所以要由衷地感谢这

些为了球队拼搏努力、 坚守的球

员， 谢谢你们带给了我们最好

的四年， 也带给了我们最美好

的一段回忆。

“再见”这两个字太难说出

口，还是想告诉你，直到遇见

了你，我只喜欢你，有机会我

们再一起战斗。 为了我们热

爱的一切， 为了我们追求的

一切，为天津赢天下！

球迷：感谢这四年美好的回忆

没有人知道， 过去的这五个

多月，这支球队都经历了些什么，

而支撑每个人的信念，就是活着。

努力过，尽力了，当事态的发

展已经不是我们能够掌控的时候，

面对无法改变的结果， 我们能做

的，除了接受，还有其他的选择吗？

可惜的是这些队员， 原本他

们有能力在中超立足， 但是失去

了天海这个平台之后， 中超甚至

职业联赛， 对他们当中的一些人

来讲， 可能已经成了一个永远无

法实现的梦。

明天和意外， 谁也不知道哪

一个会先到，所以还是不说再见，

有缘，江湖一定可以再战。

郝海涛：有缘江湖再战

成全见的人，追求对的心。曾

作为“后浪”争冠，曾作为“前浪”

保级。海浪里每一个流浪的浪花，

都会骄傲自己创造的惊涛拍岸瞬

间。 “如果大海能够换回曾经的

爱，就让我用一生等待”……2020

年，天海终，我无悔！

都知道球队解散只是时间问题， 但心

中还是期待， 只要不到官宣的最后一刻，

奇迹还是有可能出现。 联赛还没开始，到

今天历时四个月，我们在巨大的压力下身

心俱疲。今天上午在俱乐部给球队开完会以

后，正式宣布了球队解散的消息。我知道这次

我们“保级”失败了，终究是不会有奇迹了。 现

在的我反而是如释重负，很轻松，彻底解脱了。

不管结局是好是坏，我相信一切都

是最好的安排。 无论身处什么环境，

都要用乐观的情绪去走好后面的

路。努力成为有理想、有方向、有担

当的人。这也是我对自己和每个一

起场上场下战斗过的兄弟们想说

的话，人生没有白走的路，未来我

们更精彩。

王晓龙：彻底解脱了！

我是幸运的， 来到之后很

快就获得了上场的机会 ，为球

队进入亚冠贡献了自己的一

份卑微的力量 ，给这座城市的

人们带来过荣耀与快乐，这是

我的人生巅峰， 也是我踢球的

最大意义。

在球队，我享受到了从未有

过的融洽，我在这里第一次登上

国内的最高舞台， 我们连胜、保

级，在这里体会到了职业足球带

来的快乐与心酸。

我在这座城市收获了一群

喜欢自己的球迷，无论你踢得好

坏他们总是会给你包容与支持。

这是我生涯和青春的起步，走到

哪里我都会永远在脑海里珍存

这段闪耀的时光。

张源：我是幸运的

等待了四个月，还是等来了最

坏的结果。 这期间大家从未放弃，

如今梦醒了，心也会更痛一些。 为

这支球队打拼了四个年头，经历了

太多难忘瞬间。 挤入联赛三甲，冲

进亚冠八强，而上赛季我们在如此

艰难的情况下，仍拼下了一个保级

名额。 那一夜我失眠了，我觉得未

来一切都会向着好的方向发展，却

未能如愿。 其实过去一段时间里，

我也曾多次面对抉择，但我选择了

坚守， 因为对这支球队的感情，对

这座城市的感情。但漫长的等待难

免令人情绪浮躁。 我有过迷惘，但

未来还要继续向前走。我感谢一直

支持我的球迷，也感恩所有天海队

的支持者。

虽然如今大家无法再次并肩

作战， 但相信所有人都不会忘记

这段经历，尤其是我，会永远将这

段令我职业生涯变得精彩绝伦的

天海时刻印在心间。 我们是天海

队存在过的证明， 未来无论我在

哪里都会带着这份情感继续努力

向前。 这大概也算是延续天海队

生命的另一种方式。

我们是天海存在过的证明
糜昊伦———

杨旭———

无悔入天海


